

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 30 DE JULIO DE 1826.

## SAN RUFINO Y SANTA SECUNDINA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Compañía de Jesus

### *Afecciones astronómicas de hoy.*

Sale el sol á las 4 h. y 58', y se oculta á las 7 h. y 2'

### *Afecciones meteorológicas de antes de ayer.*

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 8, 90.	78 5.	ONO	Despejado
A las 12 del dia....	29, 8, 60	82 6	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 8, 50.	77 7.	NO.	Idem.

### *Mareas en esta bahia.*

1.a Bajamar á las 4 h. 23' mad.      2.a Bajamar á las 4 h. 57' tard.  
1.a Altamar á las 10 h. 42' mañ.      2.a Altamar á las 11 h. 13' noh

### *Londres 8 de Julio.*

Han salido ya de Plymouth el *Adventure* y el *Beagle*, dos buques destinados á descubrimientos é investigaciones. La expedición á que están destinados no podrá menos de ser de gran utilidad para la historia natural, la nautica y la astronomía. La manda el capitán King. El primer buque lleva nueve cronómetros y 3 el segundo; así que es de esperar que fijarán con la mayor exactitud la longitud de los puntos en que toquen. Los oficiales están encargados de hacer colecciones de todas las especies nuevas y raras de historia natural, que luego se colocarán en el museo Británico. Como tienen que reconocer las costas del río de la Plata, del Paraguay, de los Patagones, de la tierra del fuego, del Cabo de Hornos &c. seguramente se-



rán sus trabajos muy arduos y difíciles: Los buques van provistos de todo cuanto puedan necesitar para la salud y comodidad de las tripulaciones, y todo inclina á creer que semejante expedición tendrá los mas felices resultados.

### EL ESPLIN.

Respuesta que el famoso Iriarte dió á una dama que le preguntó ; qué era el Esplin?

#### OCTAVA.

Es el Esplin, Señora, una dolencia  
Que de Inglaterra dicen que nos vino,  
Es mal humor, mania, displicencia,  
Es amar la aficción, perder el tino;  
Aborrecer un hombre su existencia,  
Renegar de su genio y su destino;  
Es en fin para hablarte sin rodeo  
Aquello que me dá si no te veo.

### LOS PROYECTOS.

Cien mil guineas tengo, decia el anciano Tom, subiendo á un pequeño collado de donde descubria gozoso una inmensa hacienda que acababa de comprar. ¡ Cuanto trabajo me ha costado el juntar este condado! ¡ Cuantas privaciones, cuantas penalidades he sufrido! Pero en fin compraré un brillante empleo y casaré á mi hija con un Lord.

Aunque mi edad raya ya en los setenta años estoy fuerte, como bien y bebo mejor, y he de procurar vivir alegre y descansado lo que me queda de vida. Sí, repitió el anciano al llegar á lo mas alto del collado; cien mil guineas tengo. Aquí construiré una soberbia casa: allí plantaré un vergel, y allí colocaré las estufas para las plantas en invierno. Esos rústicos edificios estorban, pero los mandaré echar abajo. ¿ Y que será de los pobres arrendadores que los ocupan? le preguntó su mayordomo. Que se compongan, contestó Tom; yo no tengo nada que ver con eso; allá se las hayan. Ese molino que ves tambien irá abajo para dejar libre el curso al arroyo que riega mis prados. ¿ Y donde irán á moler sus granos los habitantes de los alrededores, pues que no hay otro molino? preguntó otra vez el mayordomo. Vayan adonde quieran, respondió el viejo.

Volvió Tom á su casa muy contento del paseo, cenó con apetito sin olvidar sus proyectos: echó muy buenos tragos, fumó dos pipas y se fué á la cama. Durmióse al instante, y fué tal su sueño que no volvió á despertar.

Los aldeanos viven todavia en las cabañas que queria demoler Tom; los habitantes de los alrededores muelen sus gra-



nos en el molino que le estorbaba , y ya nadie se acuerda si quiera de su nombre.

### A P O L O G O.

Hallandose un persa muy rico en un festejo público se acercó á él un pordiosero pidiendole una limosna. Dióselo el persa tan abundante que le puso en disposicion de vivir con holganza. Poco tiempo despues le dijeron que el mendigo á quien habia socorrido con tanta generosidad se hallaba otra vez reducido á la indigencia , por su despilfarro y desarreglada conducta. En efecto viendole un dia á la puerta de su palacio en peor estado que antes , dijo á sus amigos : Aí teneis el fruto de mis beneficios ; en lugar de ser útiles á ese hombre solo han servido para corromperle y sumergirle en vicios que antes no conocia. *Eso es , contestó uno de ellos , porque has dado á la holgazaneria lo que debias haber dado á la aplicacion.*

### LA VENGANZA.

#### ANECDOTA.

El privado de un Sultan hirió con una piedra á un Dervis que le pedia limosna. Recogió este la piedra sin proferir palabra , y la guardó con la esperanza de que tarde ó temprano podria vengarse tirandosela al que lo habia insultado. No tardó mucho en presentarsele la ocasion , porque el privado cayó muy presto en desgracia y fué condenado á pasear las calles en un camello , espuesto á los insultos de la plebe. Al oír esto el Dervis corrió á buscar su piedra , pero despues de haber reflexionado un poco la echó en un pozo , diciendo : *Ahora conozco que el hombre jamas debe vengarse ; porque si el contrario es poderoso la venganza es imprudencia y locura , y si es desgraciado y está abatido la venganza es bajeza y crueldad.*

D. José Manuel de Arjona , Intendente en comision del Ejército de Andalucía &c. &c. &c.

En convocatoria que se hizo por Edictos de veinte de Junio último , se anunció la subasta de estancias y medicinas de los hospitales militares del Campo de Gibraltar , sito en Algeciras , y de S. Carlos de la Ciudad de S. Fernando. Hoy se ha rematado el suministro del primero en seis reales la estancia de Oficial ó Soldado , con calidad de que las medicinas queden de cuenta de la Real Hacienda ; dándolas el Asentista de su botica con beneficio de un cuarenta por ciento de los precios que prefijan las tarifas de Farmacia , lo que se anuncia al Público para que los que quisieren puedan acudir ; entendidos



de que el segundo remate se ha de celebrar como está hecho saber á las doce del nueve de Agosto próximo en los Estrados de esta Intendencia, y que se admitirán las mejoras que se hagan, sea cual fuere su entidad. También he dispuesto se publique, como lo egecutó, continne abierta la subasta por lo reepectivo á dicho hospital de S. Fernando, y de manifiesto las condiciones en la presente Eescribanía mayor. Sevilla veinte de Julio de mil ochocientos veinte y seis. = José Manuel de Arjona. = Por mandado de S. Ilma. = Juan Miguel Sanchez.

*El Dr. D. Mariano Fernandez de Cossio, Abogado de los Reales Consejos de este Ilustre Colegio, Jvez Subdelegado único y privativo de bienes mostrencos, vacantes y abintestatos en esta plaza.*

Por el presente mi primer edicto, cito llamo y emplazo á los que se conceptuen con derecho á una casa situada en la calle del Molino de esta ciudad, núm. 71, para que en el término de 30 días contados desde esta fecha, comparezcan por sí ó por medio de apoderados, en este mi Juzgado y Eescribanía del infrascripto, á usar del que se crean asistidos; prevenidos, que pasado dicho término sin haberlo verificado, las providencias que dicte les parará el perjuicio que haya lugar. Cadiz 24 de Julio de 1826. = Dr. Cossio. = Manuel Gonzalez Moro.

#### AVISOS.

*Se traspasa ó alquila una tienda de herrería y cerrajería con todos sus enseres, y se alquila una acesoria y un cuerpo principal con sala, gabinete, dos alcobas y cocina, todo en la calle de Murguía, núm. 163, con vista á la plaza de S. Antonio: el cerrajero de una de las acesorias tiene las llaves y dará razon.*

**TEATRO DEL BALON.** = No hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague, ó convidado de piedra (comedia en cinco actos.) = *Boleras.* = *La maja resuelta ó el marques de Torre Gorda* (sainete). = A las 5.

**TEATRO PRINCIPAL.** = *La Bella Tabernera ó las aventuras de una noche* (ópera jocosa en 2 actos, música del maestro Pacini) Será desempeñada por las Sras. Bressa, Julien, y los Sres. Cámara, Coggiola, Martinelli y Ugalde. = A las 8.

El argumento de dicha ópera está de venta en el despacho de billetes á 4 rs.: igualmente el Epitome de la vida de Rossini á 6 rs.

#### CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.